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- nous avons exprimé une opinion avec réserve sur les états financiers audités, car l'Organisme n'a pas
consolidé les informations financières de l’entreprise en propriété exclusive, Société de Développement
d’Odanak inc. Comme il est indiqué à la note 3 des états financiers audités, la participation a été
comptabilisée selon la méthode modifiée de la comptabilisation à la valeur de consolidation. Selon les
normes comptables canadiennes pour le secteur public, cette société aurait dû être considérée comme
un service de l'Administration publique (SAP) et être consolidée du fait qu'elle ne répond pas à toutes
les caractéristiques d'une entreprise publique. Si cette dernière avait été consolidée, de nombreux
éléments des états financiers ci-joints auraient été affectés. Les incidences de la non-consolidation sur
les états financiers n'ont pas été déterminées, mais l'Organisme a fourni des informations concernant
Société de Développement d'Odanak inc. à la note 8 des états financiers audités. Nous avons exprimé
une opinion d'audit modifiée sur les états financiers audités de l'exercice terminé le 31 mars 2022, en
raison de cette dérogation aux NCSP;

Rapport de l’auditeur indépendant sur les états financiers résumés

Aux membres du

Conseil des Abénakis d'Odanak

Opinion

Les états financiers résumés ci-joints, qui comprennent l'état résumé de la situation financière au
31 mars 2024, les états résumés des résultats, de l'excédent aux fins de SAC, des résultats, de
l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et
information sectorielle et de la variation des actifs financiers nets pour l'exercice terminé à cette
date, ainsi que d'autres informations explicatives, sont tirés des états financiers audités du
Conseil des Abénakis d'Odanak (l'« Organisme ») pour l'exercice clos le 31 mars 2024. 

À notre avis, les états financiers résumés ci-joints constituent un résumé fidèle des états financiers
audités, conformément aux critères énoncés à la note 1 des états financiers résumés. Toutefois, pour les
raisons décrites dans la section « Les états financiers audités et notre rapport sur ces états » du présent
rapport, nous n’avons pas été en mesure de déterminer s’il était nécessaire d’apporter des ajustements
aux états financiers résumés.

États financiers résumés

Les états financiers résumés ne contiennent pas toutes les informations requises en vertu des normes
comptables canadiennes pour le secteur public. La lecture des états financiers résumés et du rapport de
l'auditeur sur ceux-ci ne saurait par conséquent se substituer à la lecture des états financiers audités de
l'Organisme et du rapport de l'auditeur sur ces derniers.

Ni les états financiers résumés ni les états financiers audités ne reflètent les incidences d’événements
postérieurs à la date de notre rapport sur les états financiers audités.

Les états financiers audités et notre rapport sur ces états

Dans notre rapport daté du 24 juillet 2024 :



- nous avons exprimé une opinion avec réserve sur les états financiers audités, car dans le cadre de
l’application au 1er avril 2022 du chapitre SP 3280 « Obligations liées à la mise hors service
d’immobilisations », du Manuel de comptabilité de CPA Canada pour le secteur public, la Première
Nation n’a pas procédé à l’identification et à l’évaluation, au 31 mars 2023 et au 31 mars 2024, de ses
passifs au titre des obligations liées à la mise hors service d'immobilisations, ce qui constitue une
dérogation aux normes comptables canadiennes pour le secteur public. L'Organisme aurait dû identifier
les immobilisations corporelles ou les composantes présentant un risque de passif au titre des
obligations liées à la mise hors service, estimer et comptabiliser le montant de ce passif en plus de
fournir les informations sur les obligations. Puisque l’identification, l’estimation, la comptabilisation et la
présentation d’informations sur les obligations n’ont pas été effectuées, nous n'avons pu déterminer si
des ajustements pourraient devoir être apportés aux immobilisations, aux passifs au titre des
obligations liées à la mise hors service aux 31 mars 2024 et 2023, à l’excédent de l’exercice et aux flux
de trésorerie liés aux activités de fonctionnement, ainsi qu’à la variation des actifs financiers nets et
aux informations fournies sur les obligations dans les états financiers audités pour les exercices clos les
31 mars 2024 et 2023. Nous avons exprimé une opinion modifiée sur les états financiers audités de
l'exercice clos le 31 mars 2023 en raison des incidences de cette dérogation aux normes comptables
canadiennes pour le secteur public;

- nous avons inclus un paragraphe d'observation pour attirer l'attention sur le fait que l'Organisme inclut
dans ses états financiers audités certaines informations qui ne sont pas exigées selon les normes
comptables canadiennes pour le secteur public. Ces informations, établies conformément aux exigences
du ministère de Services aux Autochtones Canada, portent sur l'établissement de l'excédent aux fins de
SAC, des résultats et excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par
département et information sectorielle et la ventilation de l'excédent accumulé. De plus, l'Organisme
n'a pas présenté de budget dans l'état de la variation des actifs financiers nets.

Responsabilité de la direction pour les états financiers résumés

Responsabilité de l'auditeur

1

MNP S.E.N.C.R.L., s.r.l.

Trois-Rivières (Québec)

Le 24 juillet 2024

1 Par CPA auditeur, permis de comptabilité publique n° A122666

Étant donné que les états financiers résumés sont tirés des états financiers audités, ils incluent
également certaines informations qui ne sont pas exigées par les normes comptables canadiennes pour le
secteur public. Ces informations portent sur l'établissement de l'excédent aux fins de SAC et des résultats
et excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et
information sectorielle.

Notre opinion sur les états financiers résumés n’est pas modifiée à l’égard de ce point.

La direction est responsable de la préparation d'un résumé des états financiers audités sur la base des
critères décrits à la note 1.

Notre responsabilité consiste à exprimer une opinion sur les états financiers résumés, sur la base des
procédures que nous avons mises en œuvre conformément à la Norme canadienne d'audit (NCA) 810, «
Mission visant la délivrance d'un rapport sur les états financiers résumés ».



Conseil des Abénakis d'Odanak
État résumé des résultats
Exercice clos le 31 mars 2024

2024 2023 
$ $

Revenus 20 067 890 16 031 461  

Charges 15 305 460 13 105 060  
Excédent 4 762 430 2 926 401  

Les notes complémentaires font partie intégrante des états financiers résumés.
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Conseil des Abénakis d'Odanak
État résumé de l'excédent aux fins de SAC
Exercice clos le 31 mars 2024

2024 2023 
$ $

Excédent 4 762 430            2 926 401            

Conciliation aux fins de SAC
Immobilisations corporelles

Acquisition (5 086 386) (2 372 792) 
Amortissement 1 211 042            1 159 594            
Gain sur disposition d'immobilisations corporelles (107) (51 132)
Produit de disposition 6 000 98 509 

(3 869 451) (1 165 821) 

Financement 
Produit de créances à long terme (702 373) -     
Remboursement des créances à long terme 115 700               109 163 
Remboursement des créances à long terme - placement à long terme 12 575 12 323 
Produit d'emprunts à long terme 1 420 373            -     
Remboursement des dettes à long terme (313 654) (292 023) 

532 621               (170 537) 

Affectations
Réserves diverses (177 989) (67 827) 

(3 514 819) (1 404 185) 
Excédent aux fins de SAC 1 247 611            1 522 216            

Les notes complémentaires font partie intégrante des états financiers résumés.
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États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



États résumés des résultats, de l'excédent (déficit) aux fins de SAC et de l'excédent accumulé non affecté - par département et information sectorielle
Exercice clos le 31 mars 2024



Conseil des Abénakis d'Odanak
État résumé de la variation des actifs financiers nets
Exercice clos le 31 mars 2024

2024 2023 
$ $

Excédent de l'exercice 4 762 430            2 926 401 

- 1 638 205

101 093               76 283 

Variation de la réserve de fonctionnement SCHL (97 934) 103 731 

Variation des immobilisations corporelles et du financement
Acquisitions (5 086 386) (2 372 792)   
Amortissement 1 211 042            1 159 594 
Gain sur disposition d'immobilisations corporelles (107) (51 132) 
Produit de disposition 6 000 98 509 

(3 869 451) (1 165 821)   

Variation des autres actifs non financiers (51 832) (90 476)        

Variation des actifs financiers nets 844 306               3 488 323 

Actifs financiers nets au début de l'exercice 12 689 132          9 200 809 

Actifs financiers nets à la fin de l'exercice 13 533 438          12 689 132 

Les notes complémentaires font partie intégrante des états financiers résumés.

Variation des sommes nettes non dépensées pour les contributions globales

Variation du Fonds en fiducie pour avantages sociaux - Liquidités dans les 
Fonds en fiducie d'Ottawa
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Conseil des Abénakis d'Odanak
État résumé de la situation financière
31 mars 2024

2024 2023
$ $

Actifs financiers
Encaisse 7 379 603 6 485 737
Actifs assujettis à des restrictions 

Réserve de remplacement 366 587 336 064
Réserve de fonctionnement 289 218 387 152

Fonds en fiducie - Liquidités dans les Fonds en fiducie d'Ottawa 3 204 341 3 103 248
Placements temporaires 10 935 187 4 353 173
Débiteurs 4 491 475 4 641 864
Placements à long terme (90 632) (34 052)
Créances à long terme 1 032 765 446 091

27 608 544 19 719 277

Passifs
Créditeurs et charges à payer 2 510 106 1 531 278
Contributions à payer 666 665 161 404
Revenus différés 7 373 392 2 919 239
Dette à long terme 3 524 943 2 418 224

14 075 106 7 030 145

Actifs financiers nets 13 533 438 12 689 132

Actifs non financiers
Charges payées d'avance 263 133 211 303
Immobilisations corporelles 27 276 222 23 406 771

27 539 355 23 618 074
Excédent accumulé 41 072 793 36 307 206

Les notes complémentaires et les annexes font partie intégrante des états financiers.

Éventualités et obligations contractuelles (notes 3 et 4)
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Conseil des Abénakis d'Odanak
Notes complémentaires 
31 mars 2024

1. États financiers résumés

2. Réserves diverses
2024  2023  

$ $

150 000 150 000
72 500 60 000
53 080 53 080
87 000 87 000

Écocentre 39 743 12 280
150 898 150 898
383 000 331 000

Réseaux informatiques 44 000 22 000
Réserve de remplacement - Biens immobiliers 84 000 80 500
Travaux publics 300 000 270 000

1 364 221 1 216 758

3. Éventualités

Prêts susceptibles de remise

Les états financiers résumés comprennent des informations financières historiques qui sont tirées des états financiers
complets et sont moins détaillés que ces derniers.

Ils comprennent les états financiers complets correspondants, à l'exception de l'état des flux de trésorerie, et certaines
informations tirées des notes complémentaires des états financiers complets. Ils ne comprennent pas les
renseignements complémentaires des revenus et des dépenses par objet, les données budgétaires et certaines notes
complémentaires incluses dans les états financiers complets.

Pour obtenir une copie de ces états financiers complets, la demande doit être faite à la direction du Conseil des
Abénakis d'Odanak.

Aide sociale
Autobus scolaires
Bureau administratif
Centre de santé

Fonds de développement économique
Garanties ministérielles - Habitation

Des prêts accordés par la Société canadienne d'hypothèques et de logement (SCHL) pour un montant total
de 79 418 $ concernant le programme Programme d'aide à la remise en état des logements (PAREL) sont
remboursables par versements annuels variant entre 788 $ et 7 237 $ sous forme gracieuse et viennent à échéance
en juin 2025. Au 31 mars 2024, le solde des prêts est de 73 925 $ (12 561 $ au 31 mars 2023). Les prêts sont
conditionnels au maintien du titre de propriétaire occupant des maisons, à défaut de quoi les prêts doivent être
remboursés.

Un prêt-subvention accordé par la Société canadienne d'hypothèques et de logement (SCHL) pour un montant total
de 2 610 000 $ concernant le Programme d'amélioration des maisons d'hébergement (PAMH) pour la construction
d’une résidence pour les femmes et les enfants fuyant la violence est remboursable par versements annuels
de 174 000 $ sous forme gracieuse et la date d'échéance est d'une durée de 15 ans à compter du premier jour du
mois suivant la date du dernier versement du prêt PAMH. Au 31 mars 2024, le solde du prêt est de 2 610 000 $ (valeur 
nulle au 31 mars 2023). Le prêt est conditionnel au maintien du titre de propriétaire et ce dernier doit l'utiliser
conformément à l'article 11 de la Convention signée avec la SCHL pour ce projet, à défaut de quoi le prêt doit être
remboursé.

Un prêt-subvention accordé par la Société canadienne d'hypothèques et de logement (SCHL) pour un montant total de
1 789 237 $ concernant le Programme du Fonds national de co-investissement pour le logement pour la construction
de 9 unités d'habitation est remboursable par versements annuels de 178 924 $ sous forme gracieuse et vient à
échéance en juin 2033. Au 31 mars 2024, le solde du prêt est de 1 127 702 $ (valeur nulle au 31 mars 2023). Le prêt
est conditionnel au maintien du titre de propriétaire et ce dernier doit l'utiliser conformément à l'article 13 de la
convention signée avec la SCHL pour ce projet, à défaut de quoi le prêt doit être remboursé.
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Conseil des Abénakis d'Odanak
Notes complémentaires 
31 mars 2024

3. Éventualités (suite)

Cautionnements 

Autres passifs éventuels

4. Obligations contractuelles

Ententes 
diverses

Location 
d'équipements Total

$ $ $

2025 4 475 048 12 022 4 487 070
2026 144 363 11 711 156 074
2027 21 821 11 400 33 221
2028 926 11 400 12 326
2029 - 4 750 4 750

4 642 158 51 283 4 693 441

Le Conseil des Abénakis d'Odanak a conclu des accords de contribution avec différents ministères du gouvernement
fédéral et du gouvernement provincial. Le financement versé conformément à ces accords est assujetti à un
remboursement si l'Organisme ne respecte pas les conditions de ceux-ci.

L'Organisme a contracté des ententes qui viennent à échéance jusqu'en septembre 2028. Les paiements futurs
s'élèveront à 4 693 441 $ et comprennent les paiements suivants pour les prochains exercices :

La rubrique « Ententes diverses » comprend des ententes signées pour la régie intermunicipale des eaux potables, le
contrôle des mouches noires, la collecte des déchets, la régie de protection contre les incendies, la gestion des
bouées, l'entretien d'équipement et des bâtiments, le service Internet et de téléphonie, l'acquisition d'équipement,
l'utilisation d'un logiciel, le soutien dans divers dossiers et des projets de construction.

De plus, l'Organisme s'est engagé à assumer le déficit d'opération annuel par voie de résolution du Centre de la petite
enfance « Aw8ssisak » d'Odanak. 

L'Organisme a endossé des emprunts contractés par des membres de la communauté pour l'acquisition de
résidences personnelles ou d'immeubles pour un montant maximal de 6 059 812 $. Au 31 mars 2024, le solde des
emprunts endossés est de 4 766 995 $ (4 113 610 $ au 31 mars 2023). Il est impossible d'évaluer le montant que
l'Organisme pourrait devoir payer en cas de défaut des membres de la communauté. Tout paiement que l'Organisme
devra effectuer sera passé en charges dans l'exercice alors en cours.

De plus, l'Organisme cautionne conjointement et solidairement un emprunt contracté par la Société Historique
d'Odanak (Musée) pour un montant maximal de 1 425 604 $. Au 31 mars 2024, cet emprunt totalise 190 596 $
(347 334 $ au 31 mars 2023). Il est impossible d'évaluer le montant que l'Organisme pourrait devoir payer en cas de
défaut de la Société Historique d'Odanak. Tout paiement que l'Organisme devra effectuer sera passé en charges dans
l'exercice alors en cours.
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To the Members of 
Odanak Band Council

Opinion

Summary Financial Statements

The Audited Financial Statements and Our Report Thereon

- We expressed a qualified audit opinion on these financial statements because as part of the
April 1, 2022, application of CPA Canada Public Sector Accounting Handbook Section PS 3280,
"Asset Retirement Obligations", the Odanak Band Council did not identify and measure its
liabilities for asset retirement obligations as at March 31, 2023 and March 31, 2024, which
constitutes a departure from Canadian public sector accounting standards. The Odanak Band
Council should have identified the assets or components at risk of an asset retirement
obligation liability, estimated and recorded the amount of this liability, and provided disclosures
about the obligations. Since the identification, estimation, recognition and disclosure of the
obligations have not been performed, we were unable to determine whether any adjustments
might be required to the capital assets, liabilities for asset retirement obligations as at March
31, 2024 and 2023, surplus for the year and cash flows from operating activities, as well as to
the change in net financial assets and disclosures of the obligations in the audited financial
statements for the years ended March 31, 2024 and 2023. We have expressed a qualified
opinion on the audited financial statements for the year ended March 31, 2023, due to the
implications of this departure from the Canadian public sector accounting standards.

The summary financial statements do not contain all the disclosures required by Canadian public
sector accounting standards. Reading the summary financial statements and the auditor's report
thereon, therefore, is not a substitute for reading the Odanak Band Council audited financial
statements and the auditor's report thereon.

Independent auditor's report on the summary financial statements

The summary financial statements and the audited financial statements do not reflect the effects
of events that occurred subsequent to the date of our report on the audited financial statements.

The accompanying summary financial statements, which comprise the summary statement of
financial position as at March 31, 2024, and the summary statements of revenues and expenses,
surplus under I.S.C. rules, revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund
balances - by department and segment information and the summary statement of change in net
financial assets for the year then ended, and other explanatory information, are derived from the
audited financial statements of Odanak Band Council for the year ended March 31, 2024.

In our Report Dated July 24, 2024:

In our opinion, the accompanying summary financial statements are a fair summary of the
financial statements, in accordance with the criteria disclosed in Note 1 to the summary audited
financial statements. However, we were not able to determine if any adjustments to the summary
financial statements were necessary for the reasons described in The Audited Financial
Statements and Our Report Thereon section of this audit report.



- We included an Observation section to draw attention to the fact that Odanak Band Council
includes in its financial statements certain financial information that are not required upon the
Canadian public sector accounting standards. This information, established in conformity with
Indigenous Services Canada, is the statement of surplus under I.S.C. rules, the statements of
revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department
and segment information and the breakdown of accumulated surplus. Also, the Odanak Band
Council did not include a budget in the statement of change in net financial assets.

Management's responsibility for the summary financial statements

Auditor's responsibility

1

MNP LLP

Trois-Rivières (Québec)
July 23, 2024

1 By CPA auditor, public accountancy permit No. A122666

Our responsibility is to express an opinion on the summary financial statements based on our
procedures, which were conducted in accordance with Canadian Auditing Standard (CAS) 810,
"Engagements to report on summary financial statements".

Management is responsible for the preparation of a summary of the audited financial statements
based on criteria described in Note 1.

Because the summary financial statements are based on the audited financial statements, they
also include certain information that is not required upon the Canadian public sector accounting
standards. This information is the summary statement of surplus under I.S.C. rules, and the
Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund
balances - by department and segment information.

Our opinion on the summary financial statements is not qualified regarding this matter.



Odanak Band Council
Summary statement of revenues and expenses
Year ended March 31, 2024

2024 2023               
$ $

Revenues 20,067,890        16,031,461  

Expenses 15,305,460 13,105,060  
Surplus 4,762,430          2,926,401    

The accompanying notes are an integral part of the summary financial statements.
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Odanak Band Council
Summary statement of surplus under I.S.C. rules 
Year ended March 31, 2024

2024                       2023             
$ $

Surplus 4,762,430            2,926,401  

Reconciliation of I.S.C.
Fixed assets

Additions of fixed assets (5,086,386)          (2,372,792) 
Depreciation of fixed assets 1,211,042            1,159,594  
Gain on disposal (107)                    (51,132)      
Proceeds from disposal of fixed assets 6,000                   98,509       

(3,869,451)          (1,165,821) 

Financing
Proceeds from long-term receivables (702,373)             -                 
Repayment of long-term receivables 115,700               109,163     
Repayment of long-term receivables - long-term investments 12,575                 12,323       
Proceeds from long-term debt 1,420,373            -                 
Repayment of long-term debt (313,654)             (292,023)    

532,621               (170,537)    

Allocation
Various reserves (177,989)             (67,827)      

(3,514,819)          (1,404,185) 
Surplus under I.S.C. rules 1,247,611            1,522,216  

The accompanying notes are an integral part of the summary financial statements.
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Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
Year ended March 31, 2024



Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
Year ended March 31, 2024



Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
Year ended March 31, 2024



Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
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Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
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Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
Year ended March 31, 2024



Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
Year ended March 31, 2024



Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
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Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
Year ended March 31, 2024



Summary statements of revenues and expenses, surplus (deficit) under I.S.C. rules and fund balances - by department and segment information
Year ended March 31, 2024



Odanak Band Council
Summary statement of change in net financial assets 
Year ended March 31, 2024

2024                       2023              
$ $

Surplus of the year 4,762,430            2,926,401    

-                          1,638,205    

Variation of capital fund 101,093               76,283         

Variation of the operating reserve CMHC (97,934)               103,731       

Fixed assets variation
Additions (5,086,386)          (2,372,792)  
Depreciation 1,211,042            1,159,594    
Gain on disposal (107)                    (51,132)       
Disposal 6,000                   98,509         

(3,869,451)          (1,165,821)  

Variation of non-financial assets (51,832)               (90,476)       

Variation of financial assets 844,306               3,488,323    

Net financial assets at beginning 12,689,132          9,200,809    

Net financial assets at the end 13,533,438          12,689,132  

The accompanying notes are an integral part of the summary financial statements.

Net change in amounts unspent fixed contributions
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Odanak Band Council
Summary statement of financial position
March 31, 2024

2024                       2023
$ $

Financial assets
Cash 7,379,603 6,485,737    
Assets subject to restrictions 

Replacement reserve 366,587 336,064
Operating reserve 289,218              387,152

Trust fund - Liquid assets in the Ottawa Trust Fund 3,204,342           3,103,248    
Short-term investments 10,935,187         4,353,173
Accounts receivable 4,491,475 4,641,864    
Long-term investments (90,632)               (34,052)        
Long-term receivables 1,032,764           446,091       

27,608,544         19,719,277  

Liabilities
Accounts payable and accrued liabilities 2,510,106           1,531,278    
Accrued contributions 666,665              161,404       
Deferred income 7,373,392           2,919,239    
Long-term debt 3,524,943           2,418,224    

14,075,106         7,030,145    

Net financial assets 13,533,438         12,689,132  

Non-financial assets
Prepaid expenses 263,133              211,303       
Fixed assets 27,276,222         23,406,771  

27,539,355         23,618,074  
Accumulated surplus 41,072,793         36,307,206  

The accompanying notes are an integral part of the summary financial statements.

Contingencies and commitments (Notes 3 and 4)
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Odanak Band Council
Notes to the summary financial statements 
March 31, 2024

1. Summary financial statements

2. Various reserves
2024                 2023

$ $

Income security 150,000 150,000
Health centre 87,000 87,000
Band Council 53,080 53,080
Ecocentre 39,743 12,280
Economic development funds 150,898 150,898
Ministerial guarantee - Housing 383,000 331,000
Replacement reserve - Real estate 84,000 80,500
Public works 300,000 270,000
School bus 72,500 60,000

1,364,221 1,216,758

3. Contingencies

Potentially refundable loans

The loan extended by the Canada Mortgage and Housing Corporation for a total amount of $2,610,000
concerning the On-Reserve Shelter Enhancement Program (SEP) program for the construction of a
residence for women and children fleeing violence is payable by annual payments of $174,000 in graceful
form for a duration of 15 years from the first day following the date of the last disbursement of the loan.
As of March 31, 2024, the loan balance is $2,610,000 (nil in 2023). The loan is conditional upon the
maintenance of the Council's title of the residence and the latter must use it in accordance with article 11
of the Agreement signed with CMHC for this project. In default of which, the loan becomes due. 

The loans extended by the Canada Mortgage and Housing Corporation for a total amount of $79,418
concerning the R.R.A.P. program are payable by annual payments varying between $788 and $7,237,
maturing in June 2025. As of March 31, 2024, the loans balance is $73,925 ($12,561 in 2023). The loans
are conditional upon the maintenance of the homeowner's title to the houses. In default of which, the
loans become due. 

The summary financial statements present historical financial information derived from the complete
financial statements and are less detailed than them.

They include complete financial statements, with the exception of cash flow statements, and some
information from the notes to the complete financial statements. They do not include complementary
information of revenues and expenses, budget data and some complementary notes included in the
complete financial statements.

To obtain a copy of the complete financial statements, a request must be made to the Odanak Band
Council's management.
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Odanak Band Council
Notes to the summary financial statements 
March 31, 2024

3. Contingencies (continued)

Potentially refundable loans (continued)

Guarantees  

Eventual liability

4. Commitments

Various 
agreements

Equipment 
rental Total

$ $ $

2025  4,475,048            12,022         4,487,070    
2026     144,363            11,711            156,074    
2027       21,821            11,400              33,221    
2028            926            11,400              12,326    
2029               -                4,750                4,750    

 4,642,158            51,283         4,693,441    

The Council endorsed loans contracted by community members for the acquisition of personal residences
for a maximum amount of $6,059,812. As of March 31, 2024, these loans endorsed total $4,766,995
($4,113,610 in 2023). Furthermore, the amount the Council might have to pay in the event of default by
the Community members cannot be determined with precision. Any payment by the Council would be
charged as an expense in the year they occurred.

In addition, the Council jointly and solidarily guarantees loans contracted by the Société Historique
d'Odanak (Museum) for a maximum amount of $1,425,604. As of March 31, 2024, these loans total
$190,596 ($347,334 in 2023). The amount the Council might have to pay in the event of default by the
Société Historique d'Odanak (Museum) cannot be determined with precision. Any payment by the Council
would be charged as an expense in the year they occurred.

The Council entered into contribution agreements with various federal government departments. The
funding provided under these agreements is subject to a refund if the Organization does not comply with
their conditions.

The Organization contracted agreements that fall due through September 2028. Future payments amount
to $4,693,441. Payments required over the next years are as follows: 

The heading "various agreements" includes agreements signed for the works for the drinkable water
system, the control of blackflies, waste collection, fire protection management, management of buoys,
equipment and building maintenance, health centre access, Internet, telephone and cable services, use
of software, support in various files, contribution to a charity and construction projects.

In addition, Odanak Band Council is committed by resolution to pay the annual operating deficit of the
Centre de la petite enfance "Aw8ssisak" of Odanak.

The loan extended by the Canada Mortgage and Housing Corporation for a total amount of $1,789,237
concerning the Affordable Housing Fund program for the construction of 9 housing units is payable by
annual payments of $178,924 in graceful form maturing in June 2023. As of March 31, 2024, the loan
balance is $1,127,702 (nil in 2023). The loan is conditional upon the maintenance of the Council's title of
the residence and the latter must use it in accordance with article 13 of the Agreement signed with CMHC
for this project. In default of which, the loan becomes due. 
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